

TEMA: Trabajo

SUBTEMA: Personal salud extranjero

REFERENCIA: Forbes México. (24 de abril de 2020). México permitirá a personal de salud extranjero trabajar en el país para atender contingencia. Recuperado de <https://bit.ly/3ihMSTd>

NOTA:

**México permitirá a personal de salud extranjero trabajar en el país para atender contingencia**

Las dependencias del gobierno mexicano podrán contratar personal de salud extranjero sin un grado académico homologado en el país, según una norma publicada el viernes.

La medida es para atender la emergencia sanitaria por el coronavirus, que ha infectado a más de 1,000 personas.

La disposición, similar a otras que se han tomado en países como Chile y Perú, llega cuando México enfrenta la fase más dura de la epidemia y se prepara para llegar al pico de contagios en los próximos días.

El acuerdo, que estará vigente el tiempo que dure la emergencia sanitaria desatada por el coronavirus, permite a las dependencias del Gobierno contratar personal de salud “con formación en el extranjero” y con la documentación necesaria para ejercer la profesión en su país de origen.

Los médicos y otro personal de salud requieren diversas certificaciones y homologaciones para realizar sus labores en el extranjero.

México tiene un déficit de unos 200,000 médicos y 300,000 enfermeras, según cifras dadas a conocer por el secretario de Salud, Jorge Alcocer, a principios de abril.

El país ha lanzado una convocatoria especial para ofrecer empleo a médicos y enfermeras a fin de que se integren al sistema público de salud durante la pandemia del coronavirus, que ha infectado a 2,7 millones de personas alrededor del mundo.

### **COMENTARIO**

El número de personas contagiadas del virus de Covid-19 continúa aumentando, sobrepasando al personal de salud disponible para atender la emergencia sanitaria. La semana pasada fue publicada una norma que permitirá la contratación de personal de salud con formación en el extranjero en dependencias gubernamentales, siempre y cuando cuenten con la documentación necesaria para ejercer la profesión.

De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud (OMS)<sup>1</sup>, el país tiene una tasa de 23.82 médicos y 25.07 enfermeros y enfermeras por cada 10,000 habitantes, este déficit se venía arrastrando desde años pasados, sumado a las bajas de médicos, enfermeras, camilleros y demás personal médico, ya sea por contagios o porque son vulnerables al virus.

---

<sup>1</sup> Ortega, A. (24 de abril de 2020). México encara la Fase 3 del COVID-19 con déficit y personal médico en riesgo. Expansión Política. Recuperado de <https://bit.ly/2GyFHZD>

Con la fuerza laboral de salud sobreutilizada son necesarias estrategias que contribuyan a atender la falta de personal médico para el cuidado de pacientes graves con el virus. La entrada al pico de la pandemia amerita contar con un mayor número de profesionales que puedan hacer frente a la situación, esta convocatoria fortalecerá el sistema de salud pública en el país atendiendo a un mayor número de personas, asegurando el derecho de toda la población al acceso a la salud.

**RESPONSABLE**

Cynthia Guadalupe Hernández Rojas